

**** la messe des "accouchées" était destinée à (Cochez la réponse)**
O prier pour la réussite de l'accouchement
O autoriser le retour à l'église de la nouvelle mère
O réunir les futures mères pour une leçon d'accouchement

**** En 1803, le Conseil de Fabrique refixe les tarifs des sonneries de cloches pour les baptêmes. combien y-avait-il de catégories ? (Cochez la réponse)**
O 2 O 4 O 5

RÉSULTATS

Comptez les étoiles de vos réponses justes :

- + de 35 *, vous êtes un as !
- + de 25 *, c'est bien !
- + de 15 *, peut mieux faire
- - de 10 *, venez plus souvent aux soirées historiques de la Médiathèque

ENEZ VÉRIFIER VOS RÉPONSES
LE VENDREDI 6 DÉCEMBRE à 15 H 30 ou à 20 h,
à la MÉDIATHÈQUE lors de la
Conférence : « Prieurés, église, chapelle sanpalounes,
histoire(s) et anecdotes méconnues »
animée par
DANIEL DURAND

Vous aurez des réponses et apprendrez bien d'autres détails sur notre histoire d'aujourd'hui, d'hier... et d'avant-hier dans la commune !

MAIRIE



43620 SAINT-PAL-DE-MONS

Médiathèque Municipale
Place de l'Église
43620 Saint-Pal-de-Mons

Tél : 04 71 75 00 88
bibliotheque.saintpaldemons@orange.fr

Ce serait mieux si vous venez le 6 décembre, mais si vous ne pouvez pas venir à la Conférence, vous trouverez les réponses affichées à partir du 7 décembre à l'Office de Tourisme.



310. CHAPELLE DE SAINT-JULIEN-LA-TOURETTE.
Vue extérieure.



La vieille église sur le cadastre de 1813

DÉPLIANT - JEU

CONNAISSEZ-VOUS LES MONUMENTS ET LA VIE RELIGIEUSE SANPALOUS AVANT LA RÉVOLUTION ?

Les questions → * : facile - ** : pas simple - *** : expert

* La chapelle de Laval a été construite du temps de ? (Cochez la réponse)
O Henri IV O Napoléon 1er O Philippe Auguste

*** Qui recueillait l'impôt religieux : la dîme ? (Cochez la réponse)
O le curé O l'évêque O le prieur

** Pendant la révolution, la chapelle de Laval servait (Cochez la réponse)
O à cacher des prêtres réfractaires O à entreposer le foin d'un meunier O à célébrer des messes clandestines

** En 1823, la chapelle de Laval a été vendue (Cochez la réponse)
O à la commune de Saint-Pal O au conseil de Fabrique O au curé de Sainte-Sigolène

*** Avant la Révolution, à Laval, on servait la messe (Cochez la réponse)
O tous les jours O une fois par semaine O une fois par mois

***** Le nouveau prieur de Saint-Pal-de-Mons était nommé (Cochez la réponse)**
 par tirage au sort par l'évêque par l'ancien prieur

**** Qui avait la préséance entre le curé et le prieur ? (Écrivez la réponse)**
dans les processions :
dans le chœur de l'église :

*** On sait où habitait le prieur de Saint-Pal-de-Mons (Cochez la réponse)**
 dans la maison de maître située à Bonnefont en face de l'entrée de l'ancienne église (maison Sarrand) dans la maison derrière la médiathèque (angle rue du Pontonnet et rue du stade)

*** L'église actuelle de Saint-Pal-de-Mons est placée sous le patronage de Saint-Pierre. L'ancienne église l'était sous celui de (Cochez la réponse)**
 Saint-Julien Saint-Paul Saint-Joseph

**** La longueur de la chapelle de Laval est de 7,5 m ; celle de l'ancienne église était d'environ ? (Cochez la réponse)**
 10 m 25 m 35 m

**** Il existe un vestige de l'ancienne église (Cochez la réponse)**
 la statue de Saint-Paul un bénitier de pierre des chapiteaux de colonades



Vicaire et son curé...



La chapelle de Laval

***** Au bourg de Saint-Pal-de-Mons, en plus du curé et de son vicaire, il y avait d'autres prêtres (sociétaires ou prébentiers). Au maximum, ils ont été (Cochez la réponse)**
 5 2 3

***** Dans l'ancienne église, il y avait plusieurs chapelles qui étaient entretenues par des familles pieuses (et aisées) ; notamment les familles Maisonnial du Cluzel, Convers de Flaminges, Gatel de Fruges. Attribuez les bonnes familles à ces chapelles : (Écrivez les réponses)**
- N-D du Rosaire : famille
- St-Joseph : famille
- N-D de Pitié : famille

**** Quand un paroissien décidait de payer une rente annuelle aux prêtres, elle était valable généralement (Cochez la réponse)**
 jusqu'à sa mort seulement jusqu'au décès de ses enfants à perpétuité

***** Dans les archives, on trouve parfois le mot "trentain", de quoi s'agit-il ? (Cochez la réponse)**
 d'une riche étoffe brodée venant d'Italie pour les chasubles
 d'une mauvaise herbe, poussant dans le cimetière devant l'église
 du mois de messes quotidiennes, célébrées après un enterrement

**** la « messe du bout de l'an », c'est (Cochez la réponse)**
 la messe avant le réveillon
 la messe de fin d'année pour les morts
 la première messe de l'année à 6 h du matin

**** En 1823, le conseil de Fabrique refixe le prix de location des bans pour l'année. Combien payait-on pour un banc de trois places bien placé ? (Cochez la réponse)**
 6 F 30 F 12 F